



**Nombre del alumno:**

Elisa Pérez Pérez

**Nombre del profesor:**

MTRA. SANDRA DANIELA GUILLÉN PULIDO

**Diplomado en:**

Competencias Educativas Virtuales

**Materia:**

ENFOQUE ESTRATEGICO DE LA EDUCACIÓN VIRTUAL

**Nombre del trabajo:**

Ensayo del tema:

“EL PAPEL DE LA UNIVERSIDAD”

Frontera Comalapa, Chiapas a 17 de octubre del 2020

*Tengo un sueño, un solo sueño, seguir soñando. Soñar con la libertad, soñar con la justicia, soñar con la igualdad y ojalá ya no tuviera necesidad de soñarlas. Siempre es el momento apropiado para hacer lo que es correcto. La oscuridad no puede sacarnos de la oscuridad.* **Martin Luther King**

La universidad juega uno de los papeles más importantes para la sociedad, la universidad es como una lámpara que nos enseña el camino del conocimiento, y hoy en día se ha perdido el objetivo de esta. El objetivo del siguiente ensayo es recordar el papel que tiene la universidad hacia la sociedad.

Recuerdo una anécdota que mi padre me contaba que anteriormente que cuando alguien iba a la universidad era un orgullo para la comunidad que esa persona pudiera lograr sus sueños y primordialmente poder regresar a la comunidad y poder hacer algo por ellos, quizá no solucionar por completo sus problemas cotidianos pero si poder apoyarlos con su aprendizaje, así mismo esa persona regresaría diferente pero no diferente en su forma de ser, como actualmente se deja ver, sino más humano, así también poder ser un apoyo para sus padres, hoy en día el objetivo de ir a la universidad se ha modificado, algunos jóvenes regresan a su lugar de origen y no regresan más humanos sino inhumanos, carentes de valores humanos.

Soy de las docentes que me gusta siempre irles inculcando a mis alumnos a ser críticos, a que pasen por un proceso de reflexión lo que se les dice, que no se olviden que la universidad nos debe convertir en mejores personas para la sociedad, brindar la mano a quien nos necesite y no todo mirar con ojo de dinero, como se menciona en la frase de la madre Teresa de Calcuta “El que no vive para servir, no sirve para vivir”, particularmente siempre me ha gustado presentarme a las personas que no me conocen por solo mi nombre, que me conozcan por quien soy como persona y no ganarme el respeto porque tengo un cierto grado de estudio.

Las universidades actualmente está perdiendo su sentido de ser, que tienen una misión y visión y una gran responsabilidad social, como menciona Bojalil (2018) “La universidad pública mexicana no debe seguir estos caminos, a riesgo de perder su identidad, lo que llevaría a limitar de manera importante su papel social y cancelar los espacios universitarios como lugares de encuentro de las ideas” (p.9).

Como docentes siempre debemos tener presente que no estamos formando robots solo para las empresas sino que estamos formando alumnos conscientes del mundo que los rodea y empezar por nosotros mismos poniendo el ejemplo. Si bien es cierto que la globalización no ha rebasado a pasos agigantados, a la globalización solo le importa el consumismo, y que hay de nuestro planeta tierra, consumimos y consumimos y no estamos siendo conscientes de lo que eso está provocando en nuestro planeta. Me parece excelente lo que la universidad realiza sobre manejar información por correo electrónico y otros medios que estar imprimiendo, son millones de árboles que se talan para convertirse en papel y al final basura.

En la antología se menciona que “La educación superior reviste particular importancia, ya que constituye la puerta de entrada institucional a la inserción de los estudiantes en el mercado laboral. Sin embargo, en el contexto latinoamericano se ha venido criticando la marcada orientación “productivista” de los modelos universitarios y la influencia que reciben de la visión occidental del desarrollo, ignorando la realidad sociocultural amplia y diversa que persiste en la región” (p.9). La universidad no debe olvidar también las necesidades que subyacen en la sociedad en la que se desenvuelve, se supone que la universidad debe ser en pro de las necesidades de esa sociedad.

Como docentes entonces tenemos un papel fundamental para poder formar a nuestros alumnos no solo en conocimientos para ir a trabajar a las empresas sino formarlos integralmente, que el alumno se preocupe por su medio ambiente, a que sea crítico.

Hay empresas extranjeras que vienen a saquear nuestros recursos naturales, y se llevan nuestras riquezas, pero no nos hemos hecho conscientes de ello, nosotros también cooperamos por ejemplo consumimos demasiado no nos conformamos con nada, por ejemplo en la ropa antes se acostumbraba a remendar la ropa ahora se tira y viene más, así mismo con nuestra comida, consumimos por ejemplo nescafé en vez del café natural cuando somos unos de los mejores productores en café a nivel nacional, así enumeraría un sinnúmero de productos que hemos dejado entrar a nuestras casas. Pero lo importante es que estamos abriendo paso a nuevos conocimientos. Hoy estoy muy agradecida con usted maestra así mismo con la universidad que me ha permitido estar en este diplomado como una oportunidad de nuevos aprendizajes que nos ayudarán a compartir como se menciona en la antología con los cuatro impactos universitarios: organizacional, educativa, cognitiva y social. (p.18)

## REFERENCIAS:

Antología UDS (2020) facilitado por la Mtra. Sandra Daniela Guillén Pulido

Bojalil J., Luis F. La relación universidad-sociedad y sus desafíos actuales Reencuentro, núm. 52, agosto, 2008, pp. 11-18 Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Xochimilco Distrito Federal, México. <https://www.redalyc.org/pdf/340/34005202.pdf>